

# L'Association des Dermatologues Libéraux du Lyonnais (ADLL)

## Interview d'Antoinette Petiot-Roland

**Sixtine de Raucourt**

Caen  
sixtinederaucourt@wanadoo.fr

Présidente :	Antoinette Petiot Roland apetiotroland@gmail.com
Trésorière :	Blandine Pincemaille dr.pincemaille@orange.fr
Secrétaire :	Nancy Arpin et Valérie Tremeau docteur.arpin@wanadoo.fr

### Lyon : grande ville... Une grosse association ? Beaucoup de dynamisme ?

Notre association a 92 inscrits, dont 50 environ sont actifs et présents aux réunions.

Nous organisons en général trois réunions par an en soirée, une par trimestre (octobre, janvier, mai ou juin). Les réunions se déroulent en général de 20 à 23 heures, agrémentées d'un cocktail dinatoire.

### Comment choisissez-vous vos orateurs et les thèmes ?

Les thèmes sont généralement choisis lors de la réunion annuelle du bureau, en juin.

Les suggestions de tous les confrères sont bienvenues.

Nous n'hésitons pas à inviter un orateur repéré lors d'un congrès ou d'une journée thématique...

### Pouvez-vous nous dire quels sont les derniers que vous avez traités et vos projets ?

Entre autres :

- Télédépistage en dermatologie (avec un membre des URPS des Hauts de France).
- Cas cliniques de médecine interne (D. Bessis).
- Actualités sur la maladie de Lyme et controverses (C. Lenormand).

Et cette année, de nouvelles recommandations d'experts dans les infections cutanées bactériennes courantes (Pr Éric Caumes), et Peau et perturbateurs endocriniens en juin.

L'ADLL se fait aussi le relais auprès des libéraux :

- des colloques des différents services du CHU,

**Interview**

- des réunions organisées par les labos,
- des réunions organisées en partenariat avec la fédé (Psochet, qu'en quand, process com), et contribue à leur mise en place.
- des DPC organisés par la FFFCEDV.

Nous avons également organisé des réunions régionales, inter-associations (Rhône Alpes, puis maintenant Auvergne-Rhône-Alpes avec la création de e-DARA (échanges dermatologiques Auvergne-Rhône-Alpes) qui se réunit tous les deux ans, la première fois à Lyon en 2017 (peau et migrants).

La prochaine aura lieu le 20 juin 2019 Clermont-Ferrand.

**Pour tout ce travail, combien êtes-vous de membres dans le bureau et comment le renouvez-vous ?**

Nous sommes sept actuellement : une présidente (moi-même, Antoinette Petiot-Roland), une vice-présidente (Céline Graveriau), une trésorière (Blandine Pincemaille), deux secrétaires (Nancy Arpin, et Valérie Tréneau), et deux membres actifs (Isabelle Guillot Pouget et Xavier Marcellin).

Les past-présidents (Jacques Chevallier, Pascale Zukervar, Thierry Secchi) sont régulièrement consultés ou impliqués dans nos projets.

Le bureau est élu pour trois ans, et chaque membre peut être renouvelé une fois dans la même fonction.

Je suis ainsi à la fin de mon deuxième mandat de présidente, je laisserai mes fonctions après le congrès de 2020.

**Avez-vous déjà participé aux travaux de groupe de la Fédération ?**

Nous avons présenté un travail de groupe au Havre...

**Et vous aimez les spectacles lors des congrès de la Fédération !**

Oui, nous répondons pratiquement toujours présent, nous adorons ces moments de préparation, de répétitions....

Et vous savez que nous organisons le prochain congrès de la fédé, en mars 2020 (le précédent était en 2003, sous la houlette de Jacques Chevalier).

Le comité local d'organisation compte 20 personnes, qui travaillent dans une très bonne ambiance, et je compte sur les nouveaux pour le renouvellement du bureau en 2020.

**Avez-vous aussi des activités extra-dermatologiques dans votre association ?**

Nous avons organisé une soirée purement festive en 2014 pour fêter les 20 ans de l'association....

Et toutes les répétitions de spectacles, chaque année, sont des moments extrêmement conviviaux (fous-rires garantis).

**Comment votre association dépense-t-elle ses excédents budgétaires, si elle en a ?**

L'association propose des bourses pour différents congrès européens ou thématiques à qui les demande, en échange d'un petit compte rendu.

---

**Interview**

---



Nous avons fait un don de 2 000 euros à l'association SMARA (Santé Mali Rhône Alpes) dont s'occupe une de nos consœurs, avec une partie de l'excédent que nous a rapporté la journée e-DARA.

**Quels sont vos critiques, vos vœux, vos suggestions à l'égard de la Fédération, de son évolution dans le monde de la dermatologie ?**

La fédé est devenue très à l'écoute des associations, et l'organisation des AG biennuelles s'est améliorée... (respect des horaires, ordre du jour).

Nous sommes régulièrement présents aux AG de la fédé, lors des JDP et des journées provinciales ou du congrès de la fédé, et assistons également au séminaire des responsables d'associations.

Nous essayons d'organiser un DPC par an à Lyon, et relayons les initiatives de la fédé en termes de formation.

**Bonne route à l'ADLL et belle préparation du congrès 2020 !**